

Editorial

Mg. Mercy Narváez C.

Coordinadora Programa de Investigación y Postgrado. Núcleo Punto Fijo
Miembro Comité Editor Revista Multiciencias

En estos momentos nuestro país atraviesa la más profunda crisis que jamás se haya vivido y esta situación nos conduce inevitablemente a reflexionar sobre la importancia de la labor que realizamos como investigadores dentro de la Universidad, así como el papel que desempeñamos dentro de ella, al incidir a través de pautas, estrategias y lineamientos de investigación en la construcción de una sociedad que asegure mayor cantidad de respuestas al colectivo social, económico, cultural y científico. Estas respuestas, evidentemente, son el resultado de la investigación permanente, que en gran medida se genera desde el seno de las universidades.

No es posible, y mucho menos en una coyuntura como la actual, concebir una Universidad en la cual no se investigue. Una Universidad que no someta a constante evaluación su propio entorno, es una Universidad sin alma, una Universidad que niega su papel histórico. Por ello, es cada vez más necesario crear espacios y consolidar mecanismos para la crítica, la acción correctora, la divulgación de producción intelectual de alta factura y para la generación de propuestas científicas que representen alternativas reales hacia el desarrollo sustentable.

Nuestra revista arbitrada **"MULTICIENCIAS"** desde hace más de dos años pretende convertirse en referencia obligatoria de calidad y excelencia en la divulgación de conocimiento en todos los ámbitos científicos-académicos posibles, razón por la cual reiteramos la invitación, a la comunidad universitaria y demás sectores vinculados a la investigación, a ofrecer su aporte científico a través de esta publicación.

Es importante enfatizar el apoyo ofrecido por las Autoridades Universitarias, quienes a pesar de la grave crisis presupuestaria han apoyado el financiamiento de las Revistas Científicas de nuestra Universidad, ya que reconocen que instrumentos como estos, propician la creación de conocimientos no sólo útiles, sino también valiosos, para la superación de los problemas que gradualmente amenazan con invadir algunos espacios ya ganados por la creación y la innovación científico-tecnológica.

Deseo hacer una mención muy especial a la notable participación que ha tenido el **MSc. Mario Pérez Barrientos**, quien con su amplia experiencia en este tipo de trabajo, ha impulsado la publicación de Multiciencias, guiando de manera extraordinaria, cada etapa y detalle. Quiero en tal sentido, en nombre de la comunidad universitaria del Núcleo Punto Fijo, hacer un merecido reconocimiento a la labor del Profesor Mario Pérez, quien ha logrado transmitirnos la enseñanza de su paciencia, su energía e indiscutible conocimiento. Al mismo tiempo le ratificamos nuestro agradecimiento y el compromiso de seguir trabajando en la consolidación de este esfuerzo editorial.

Para concluir este editorial, acudo a la frase de un connotado personaje para ilustrar el compromiso que debe ser tarea de todos los que estamos en el quehacer universitario; **“Estudia, termina y publica”** (Michael Faraday). De lo contrario, siempre sentiremos que estamos dejando en blanco, las páginas de la ciencia que más tarde otros se encargaran de llenar.